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TOP 1: Eröffnung der Sitzung 

Sascha Grünwald eröffnet die Sitzung um 18:16 Uhr. 

 

TOP 2: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung 

Die Einladung wurde fristgerecht verschickt. 

 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Konvent ist mit 34 Stimmen, die sich auf 23 anwesende Mitglieder verteilen, beschlussfähig. 

 

TOP 4: Beschluss der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung 

Das Protokoll mit dem Änderungswunsch von Thomas Hinterschwepfinger wurde einstimmig an-

genommen. 

 

TOP 6: Berichte 

Sprecher*innenrat 
Interne Vernetzung (Jana Hufnagl): 

- 10.12.2024: Teilnahme am Treffen im Anschluss an die Stiftungsratssitzung 

- Planung eines Posts zur Bibliothek 

- 08.01.2025: Teilnahme an den QS-Jahresgesprächen:  

o Evaluationsergebnisse: Nur in Ingolstadt gibt es bei negativen Evaluationsergeb-

nissen Konsequenzen für die Dozierenden, in Eichstätt aber nicht 

- Erste Planungen zur Engagementmesse:  

o Voraussichtlich am 6./7./8. Oder 13./14./15. Mai 2025, wahrscheinlich ab 14 Uhr 

o Änderungen des Konzepts: Aktionen und Flohmarkt in der Theke/Thekeninnenhof 

o Evtl. mit Thekenparty o. Ä. im Anschluss 

o Eine Alternative wäre die Grünfläche vor der Cafete 

- Es wird die Möglichkeit für Infostände am Hofgartenfest geben 

- Statement des Konvents aus der 334. Konventssitzung an die Süddeutsche Zeitung, die 

Hochschulleitung und den Hochschulrat versendet 

- Thema: Taktische Unterwanderung studentischer Gruppen durch die AfD an anderen Uni-

versitäten: Aktuell keine bekannten Fälle in Eichstätt -> Appell an die Konventsmitglieder, 

Verdachtsfälle zu melden 

- Thema: Findet dieses Jahr ein Uniball statt? -> Von Seiten der Konventsmitglieder be-

stünde grundsätzlich Interesse 

Externe Vernetzung (Lucie Mair): 

- 15./16.02.: Organisation einer Sitzung des BayStuRa in Eichstätt 
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o Alle Konventsmitglieder sind herzlich eingeladen, den Samstagabend mit uns in 

der Theke zu verbringen oder als Gäst*innen bei der Sitzung am Sonntag dabei 

zu sein 

o Es werden dringend helfende Hände gesucht 

- 20.01.2025: Treffen mit Oberbürgermeister Grienberger zum Thema Mobilität: 

o Für den Oberbürgermeister steht fest, dass der Volksfestparkplatz nicht kostenfrei 

für Studierende sein wird. Der Plan der Stadt ist, den öffentlichen Nahverkehr 

durch die Einnahmen mit Parkkosten zu refinanzieren 

o Es wird geprüft, ob ein Semesterticket eingeführt werden kann -> Einführung eines 

Monats- bzw. Jahrestickets steht bereits fest 

o Die Stadt ist generell stetig engagiert, die Mobilität zu verbessern (neue Fahrrad-

ständer, etc.) 

➔ Der Plan des Sprecher*innenrats ist es, bis zum nächsten Treffen eine detaillierte und 

optimierte Umfrage zur Mobilität mit Frank Zirkl zu gestalten, damit dem Oberbürger-

meister genaue Verbindungen genannt werden können, die aktuell noch unzureichend 

sind 

➔ Der Oberbürgermeister möchte mit dem Konvent zukünftig besser kommunizieren 

➔ Anwohnerparkausweise für Studierende sind gesetzlich nicht möglich 

Finanzen (Sascha Grünwald): 

- Das neue Haushaltsjahr hat begonnen 

➔ Die AKs werden dazu angehalten, das beantragte Geld auch tatsächlich zu nutzen 

- Anschaffungen für das Studihaus 

Öffentlichkeitsarbeit (Ilias Sibaha): 

- Öffentlichkeitsarbeit läuft wie immer 

- Die Klozeitung ist wieder da -> Kommt im zweimonatigen Rhythmus raus, Themenvor-

schläge werden gerne angenommen 

- Momentan liegt der Fokus darauf, Awareness  zu schaffen bzgl. (sexueller) Belästigung 

und dem Amt der FuGB -> Appell und Ermutigung an die Konventsmitglieder, Fälle zu 

melden und dem Sprecher*innenrat und den Fakultätsräten weiterzuleiten 

Studentische Ressourcen & Raummanagement (Robin May): 

- Studihaus: 

o Die KHG zieht im März/April um 

o Großes Interesse seitens des Konvents/der Studierendenschaft an den Räumlich-

keiten, um den AKs, studentischen Gruppen, etc. Räumlichkeiten zur Verfügung 

stellen zu können 

o Die Verhandlungen über das obere Stockwerk stehen seit einem Jahr still, es gab 

bisher keine großen Bemühungen seitens der Universität, die Räumlichkeiten zu 

mieten 

o Es werden keine weiteren Transponder von der Universität ausgegeben, da es zu 

viele Verlustfälle gab -> Es sind nur zeitlich begrenzte Transponder möglich 

o Die Universität ist sich nicht sicher, ob sie für die Räumlichkeiten aus Sicht des 

Facility Managements zuständig ist 

o Gutachten für die Theke steht noch aus 

o Bemühungen für die Öffnung des Thekenraums als Aufenthaltsraum tagsüber: In 

den Semesterferien soll ein Vorhang installiert werden, der den Tresen von dem 

restlichen Raum trennt. Neue Möbel sind ebenfalls in Aussicht 

- Neuer Abteilungsleiter des Facility Managements ab Mitte Februar: Herr Klauer 

- Stiftungsratssitzung am 10.12.2024: Herr Seehofer gab ein vielversprechendes Bild bzgl. 

der Kommunikation zum Ministerium und zum Kardinal ab 
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- Alle Hiwis machen kommendes Semester weiter 

- Vorsitz: Vertretung der Universität bei der Grundsteinlegung eines Studierendenwohn-

heims in Ingolstadt für 213 Studierende mit vorhandenen Parkplätzen 

 

 

Senat 
- Die Konventsmitglieder werden nochmals dazu eingeladen, an den öffentlichen Sitzungen 

des Senats teilzunehmen 

- Bei der KG-Sanierung werden WLAN-Router der neusten Generation installiert, welche 

es dann auch in allen anderen Gebäuden geben soll -> Die WLAN-Probleme sollten sich 

dadurch in den nächsten Jahren lösen 

- Thema Machtmissbrauch von Dozierenden wurde angesprochen 

- Änderung mehrerer Prüfungs- und Promotionsordnungen: 

o Im Bachelor Digital and Data-Driven Business wird erstmals ausprobiert, dass die 

Bachelorarbeit rein digital abgegeben werden kann -> Experiment, das in der 

nächsten Zeit auf weitere Studiengänge ausgeweitet werden soll 

 

Hochschulrat 
Aus dem Hochschulrat darf aufgrund der Schweigepflicht grundsätzlich nicht viel berichtet wer-

den. 

- Änderung der Grundordnung (erste Arbeitsschritte) -> Diskussion über Handlungsemp-

fehlungen des AK Struktur 

- Thomas Hinterschwepfinger und Jana Hufnagl berichteten über die Konventsarbeit und 

aktuelle Themen der Studierenden 

 

Fakultätsräte 
THF: 

- Lehrbericht zum Studienjahr 

- Habilitationsverfahren 

- Aktualisierung der Website 

PPF: 

- Keine Neuigkeiten 

SLF: 

- Es soll ein Hiwi für Öffentlichkeitsarbeit eingestellt werden 

- Gespräche mit der Hochschulleitung bzgl. geplanter Streichung einer Professur in der Ro-

manistik 

GGF: 

- Fehlende Abiturjahrgänge im Wintersemester 2025/26: Es wird mit 300 – 400 weniger BA-

Studierenden gerechnet. Erstis sind dann vor allem internationale Studierende, Studie-

rende aus anderen Bundesländern und verzögerte Abiturient*innen. 

➔ Sollte ein Kurs weniger als fünf Teilnehmende haben, kann ein Antrag gestellt werden, 

dass der Kurs trotzdem zustande kommt. Die niedrige Teilnehmendenzahl sollte als 

Grund genügen 
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- Einführung einer Plagiats- (und KI-) Erkennungssoftware an allen Fakultäten -> Anfrage, 

ob Studierende ebenfalls Zugriff erhalten 

- Mehr Awareness für das Amt der FuGB und gegen (sexuelle) Belästigung (insbesondere 

nach Vorfällen in der GGF) -> Frage an andere Fakultäten, ob dort auch Fälle bekannt 

sind? 

- Anfrage zur Möglichkeit, Klausuren anonymisiert durchzuführen (wird geprüft) 

- Kuscheltiere wurden aus Büros entwendet -> Unbefugte Personen waren in den Büros 

MGF: 

- Einrichtung des Masters Data Science 

WWF: 

- Keine Neuigkeiten 

STS: 

- Ab 10.02. gibt es eine neue Fakultätsmanagerin 

- Ab April gibt es eine neue Professur 

- Neue Studierende sollen ab Wintersemester 2025/26 eine STS-Kennung statt einer RPS-

Kennung erhalten 

- Die STS soll eine Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte bekommen 

- 05.05.2025, 16 Uhr: Nächster STS-Talk 

- Im Januar wurden zwei neues Hiwis für Social Media eingestellt 

- Seit dem 31.01. gibt es einen neuen STS-Instagramaccount (@sts.ku) 

FSA: 

- Ausschreibung mehrerer, für die FSA sehr wichtige Professuren 

- Verlängerung der Blockwochen vor dem nächsten Wintersemester von 2 auf 3 Wochen 

 

Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte 
- Planung der Diversity Days 

- Gespräche zu übergriffigem Verhalten Dozierender in der Konferenz der FuGB -> Studie-

rende können sich gerne jederzeit an die FuGB wenden, wenn sie nicht wissen, an wen 

sie sich wenden sollen oder nicht direkt mit der Fakultät reden möchten 

 

Ausschüsse 
Studium und Lehre: 

- Keine Anfragen 

Vernetzung & Mobilität: 

- Nicht getagt 

Repräsentation von SHKs in Gremien: 

- Gespräche mit der Mitarbeitervertretung 

- Flyer wurden aufgehängt 

- E-Mailkontakt mit Frau Schels: 

o „Studentische Hilfskräfte werden durch die MAV vertreten, da sie aufgrund eines 

Beschäftigungsverhältnisses mit der KU als Mitarbeiter/innen gelten, vgl. § 3 

MAVO“ 
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o „In der Regel sind SHKs zu kurz beschäftigt, um diese Voraussetzungen zu erfül-

len, es gibt bei jeder MAV-Wahl etwa 30 Personen aus dem Kreis der SHKs, die 

als wahlberechtigte Personen in das Wählerverzeichnis aufgenommen werden“ 

(vgl. § 8 MAVO) 

Campusleben: 

- Erste Überlegungen zum Planungsstart des ReStarts 

- Weiterarbeit in Untergruppen 

Rechtsausschuss (GO/APO): 

- Die neue GO des Studentischen Konvents ist seit dem 01.01.2025 in Kraft 

- Änderungssatzung zur überarbeiten GO von Frau Schels erhalten 

- Mitwirkung an der Überarbeitung der Grundordnung der Universität als nächstes Projekt 

des Ausschusses -> Anregungen werden gerne angenommen 

Öffentlichkeitsarbeit: 

- Die neue Klozeitung wurde aufgehängt und die alte abgehängt 

Nachhaltigkeit: 

- Treffen mit Herrn Müller und Frau Hennig vom Studierendenwerk und Green Office zu 

einem veganem Aktionstag 

- Veganer Aktionstag am 28./29.01.2025 -> Stand: Was kann die Mensa in Sachen Nach-

haltigkeit verbessern? -> Die Ergebnisse werden an das Studierendenwerk weitergeleitet 

- Nachfrage nach „too-good-to-go“ in der Mensa wird noch weitergeleitet 

 

Arbeitskreise 
AK Krisen- und Bedrohungsmanagement: 

- Keine Neuigkeiten. Das nächste Treffen ist für Mittwoch, 12.02. angesetzt 

 

Sonstige 
IT-Beirat: 

- Treffen am 28. Mai 2025 

„Demokratie leben!“: 

- Treffen am 06. Februar 2025 

 

 

TOP 7: Terminplanung 

- 06.02.: Blowout-Fete 

- 09.02., 14 Uhr: Kundgebung in Eichstätt: „Wir sind die Brandmauer“ 

- 14.02.: KUKino: „All Of Us Strangers” 

- 15./16.02.: BayStuRa-Sitzung in Eichstätt 

- 19.02.: Literaturzirkel der FG Germanistik (Dead Poets Society) 
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TOP 8: Sonstiges 

- Hochschulwahlen nahen: Konventsmitglieder können sich überlegen, ob sie nochmal kan-

didieren bzw. evtl. Sprecher*in werden möchten 

 

Sascha Grünwald beendet die Sitzung um 19:34 Uhr. 

 

 

            

 Annika Webert               Robin May 

 Protokoll     Vorsitzender 


